



Destaca su labor humanista al servicio del país

# Fuerza Aérea festeja con modernización 111 años

› **LA PRESIDENTA** resalta que la institución es garante de la soberanía; señala que las fuerzas armadas deben mantenerse bajo el mando civil y actuar siempre en favor de los ciudadanos

Por Ángel Molina

angel.molina@azon.com.mx

**D**urante la ceremonia por el 111 aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana, realizada en la Base Aérea Militar No. 1 en Santa Lucía, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó que esta institución no sólo protege la soberanía del país, sino que se ha convertido en un pilar en la atención de emergencias y apoyo a la población.

En su discurso, la mandataria subrayó que febrero concentra fechas clave de la historia nacional que recuerdan la lucha por la democracia, la independencia y la defensa del territorio, y afirmó que la Fuerza Aérea (FA) encarna esos valores a través del servicio, la entrega y la cercanía con la ciudadanía.

**eldato**

**LA AVIACIÓN MILITAR** fue un decreto del presidente Venustiano Carranza en 1915, para que la SCOP construyera el primer hangar militar y las Unidades Aéreas Militares.

Sheinbaum Pardo recordó los orígenes de la aviación militar en México durante el periodo revolucionario y señaló que, desde entonces, la institución ha evolucionado para responder tanto a tareas de seguridad como a misiones humanitarias, como el traslado de enfermos, distribución de vacunas, combate a incendios forestales y rescates durante huracanes, sismos e inundaciones recientes.

Indicó que, en una democracia, las Fuerzas Armadas deben mantenerse bajo el mando civil y actuar en favor del pueblo, lo que fortalece el vínculo entre la sociedad y las instituciones militares.

En su discurso, la mandataria federal explicó que la Fuerza Aérea Mexicana surgió el 5 de febrero de 1915 por decreto del presidente Venustiano Carranza, quien en plena Revolución comprendió que la soberanía nacional debía extenderse también al espacio aéreo.

El 10 de febrero de 1944, el entonces presidente Manuel Ávila Camacho promulgó la reforma constitucional que le otorgó su carácter de Fuerza Armada. Los primeros aviadores operaban aeronaves rudimentarias sin grandes recursos, pero con férrea convicción. A lo largo de 111 años, la institución ha evolucionado más allá de su misión de defensa, destacándose sus acciones de auxilio a poblaciones afectadas por desastres naturales, traslado de enfermos y operaciones de rescate que han salvado miles de vidas.

Por su parte, el secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo, destacó el papel estratégico de la Fuerza Aérea en la protección del espacio aéreo nacional y anunció que, con el respaldo del Ejecutivo federal, se avanzará en la modernización de la flota con la compra de equipo especializado.

“Ante los desafíos presentes y futuros, con el respaldo firme y decidido de nuestra Comandanta Suprema, la Fuerza Aérea Mexicana impulsará la actualización permanente de su flota aérea con la adquisición de 10 helicópteros multipropósito, un avión de transporte pesado y 6 aeronaves pilotadas a distancia de alcance estratégico, con el propósito de fortalecer sus capacidades operativas y cumplir misiones en beneficio del pueblo”, apuntó.

El titular de la Sedena recordó la participación del Escuadrón 201 en la Segunda Guerra Mundial, por lo que reconoció la actuación de los pilotos mexicanos. También informó que en recientes contingencias por lluvias y huracanes se realizaron más de mil 600 operaciones aéreas en un mes, sin incidentes.

Asimismo, subrayó: “En los últimos años, de manera significativa, se ha incorporado la mujer a la Aviación Militar, reconociendo sus destrezas y cualidades intelectuales que le son propias, contando, hasta el momento, con más de 600 mujeres pilotos y especialistas de la FA”.

La ceremonia contó con la presencia de integrantes del gabinete federal, altos mandos militares, legisladores y autoridades estatales, y concluyó con un llamado a mantener los principios de honor, valor y lealtad que distinguen a la Fuerza Aérea Mexicana.